

TON FRERE EST UNE SOURCE
de BENEDICTION POUR TOI

joël casimir Tagne

Ton frère est une source de bénédiction pour toi

Ton frère est une source de bénédiction pour toi

(Jean 4 : 20-26).

*Cette brochure est un message d'exhortation et d'édification. Comme la parole de **YHWH**¹ nous le rappelle dans l'épître de Paul au Colossiens chapitre 3 verset 16 qui dit : « **Que la parole du Mashiah habite abondamment en vous en toute sagesse ! Vous instruisant et vous avertissant les uns les autres par des psaumes, par des hymnes et des cantiques spirituels, chantant dans votre cœur au Seigneur avec action de grâce** ». Shalom à tous et soyez bénis abondamment par ce message au Nom de **Yéhoshoua-Mashiah**² (Jésus-Christ) **notre Seigneur ! Amen.***

Pendant que j'étais en prière un matin, le Seigneur Jésus m'a dit : « *Il y a des prières que nous élevons qui sont déjà exaucées mais nous ne nous en rendons pas compte. Car la solution a déjà été donnée et elle se trouve tout près de nous à notre portée.* ». J'ai essayé de comprendre cette pensée du Seigneur et j'ai reçu dans mon cœur de lire l'histoire de la femme samaritaine du livre de Jean le chapitre 4 aux versets 4 à 26 :

« Or, il lui fallait passer par la Samarie. Il arriva dans une ville de Samarie, nommée Sychar, près de la terre que Yaacov (Jacob) avait donnée à Yossef (Joseph), son fils. Or là se trouvait la source de Yaacov. Yéhoshoua donc, fatigué du voyage, s'était ainsi assis sur la source. C'était environ la sixième heure. Et une femme samaritaine vient pour puiser de l'eau. Yéhoshoua lui dit : Donne-moi à boire. Car ses disciples étaient allés à la ville pour acheter des vivres. Mais cette femme samaritaine lui dit : Comment toi qui es Juif, me demandes tu à

¹ **YHWH ou YHVH** : Traduit par l'Eternel dans la majorité des versions de bible française, ce tétragramme est le Nom de Dieu révélé à Moïse dans le livre d'Exode. Avec le temps le tétragramme a donné *YaHWeH* ou *YaHVeH*.

² **Yéhoshoua-Mashiah** : Traduit par Jésus-Christ dans la majorité des versions de bible française. Or selon les principes de base de la traduction, le nom des personnes, des villes et des institutions ne devrait pas être changés. Raison pour laquelle nous maintenons le nom d'origine.

boire, à moi qui suis une femme samaritaine ? Car les Juifs n'ont pas de relations avec les Samaritains. Yéhoshoua lui répondit et lui dit : **Si tu connaissais le don d'Elohîm et qui est celui qui te dit : Donne-moi à boire, tu lui aurais toi-même demandé à boire, et il t'aurait donné de l'eau vive.** La femme lui dit : Seigneur, tu n'as rien pour puiser et le puits est profond. D'où aurais tu donc cette eau vive ? Es-tu plus grand que Yaacov, notre père, qui nous a donné ce puits et qui en a bu lui-même, ainsi que ses fils et son bétail ? Yéhoshoua répondit et lui dit : **Quiconque boit de cette eau ci aura encore soif. Mais celui qui boira de l'eau que je lui donnerai n'aura jamais soif, mais l'eau que je lui donnerai deviendra en lui une source d'eau qui jaillira jusque dans la vie éternelle.** La femme lui dit : Seigneur, donne-moi de cette eau, afin que je n'aie plus soif et que je ne vienne plus puiser ici. Yéhoshoua lui dit : Va, appelle ton mari, et viens ici. La femme répondit et lui dit : Je n'ai pas de mari. Yéhoshoua lui dit : Tu as bien dit : Je n'ai pas de mari. Car tu as eu cinq maris et celui que tu as maintenant n'est pas ton mari. En cela tu as dit vrai. La femme lui dit : Seigneur, je vois que tu es prophète. Nos pères ont adoré sur cette montagne, et vous, vous dites que le lieu où il faut adorer est à Yeroushalaim (Jérusalem). Yéhoshoua lui dit : Femme, crois moi, l'heure vient où ce ne sera ni sur cette montagne ni à Yeroushalaim que vous adorerez le Père. Vous adorez ce que vous ne connaissez pas; Nous, nous adorons ce que nous connaissons, car le salut vient des Juifs. Mais l'heure vient et elle est déjà venue, où les véritables adorateurs adoreront le Père en esprit et en vérité. Car ce sont là les adorateurs que le Père demande. Elohîm est Esprit, et il faut que ceux qui l'adorent l'adorent en esprit et en vérité. La femme lui répondit : Je sais que le Mashiah vient, celui qu'on appelle l'Oint (Christ). Quand donc il sera venu, il nous annoncera toutes choses. Yéhoshoua lui dit : Moi, je suis, qui te parle. » (BYM³).

Pendant la lecture de ce passage, le Seigneur m'enseigna sur l'humilité dans un contexte précis. En tant qu'enfant d'Elohîm, nous devons avoir l'humilité de reconnaître la grâce qu'Elohîm a mise dans la vie de notre frère afin qu'en allant auprès de lui, nous puissions en bénéficier. Nous avons ici l'histoire d'une femme d'origine Samaritaine. Selon le contexte, les samaritains étaient considérés comme des juifs dégénérés, des païens. Car dans les temps jadis, ils étaient juifs ; et à cause du péché du roi Salomon, le royaume d'Israël fut divisé⁴ en deux : **le royaume du nord ayant pour capitale Samarie et le royaume du Sud ayant pour capitale Jérusalem.** Jéroboam roi du royaume du Nord interdit au peuple de son royaume de se rendre

³ **BYM** : Bible de Yéhoshoua-Mashiah (Jésus-Christ) (version de la bible).

⁴ **Divisé** : Lire 1 Roi 11 ; 1 Roi 12 :1-20.

à Jérusalem pour adorer Yahweh et il établit des faux prêtres dans son royaume⁵. Cette situation a eu pour conséquence de plonger le peuple dans l'idolâtrie des fausses divinités et par la suite la grande majorité des rois qui ont succédé à Jéroboam a suivi son exemple en continuant dans les mêmes péchés et furent donc des rois impies devant Yahweh. La femme samaritaine servait le Dieu de Jacob (verset 12), elle avait l'habitude d'aller puiser de l'eau⁶ au puits que leur avait légué en héritage Jacob leur père. Elle attendait chaque jour la promesse que Jacob leur avait faite en annonçant la venue du Shilo⁷, le Messie des Juifs pour les délivrer de leurs péchés. Yéhoua le Mashiah (messie) connaissait très bien la femme et ce qu'elle attendait. Ainsi en initiant la conversation avec elle, lorsqu'elle est venue puiser de l'eau il voulait lui faire comprendre que l'objet de leur attente était bel et bien parmi eux. Au cours de leur conversation il lui posa une question à deux volets : « *Si tu connaissais le don d'Elohîm et qui est celui qui te dit : Donne-moi à boire, tu lui aurais toi-même demandé à boire, et il t'aurait donné de l'eau vive.* » (Verset 10).

- **Le premier volet** était de savoir si elle connaissait le don d'Elohîm ? A savoir le Salut offert par Yahweh en la personne de Yéhoua-Mashiah (Jésus-Christ) ;
- **Et le deuxième volet**, était de savoir si elle connaissait celui qui était en face d'elle ? Savoir si celui qui est en face d'elle est le mashiah (messie) qu'elle attendait, celui qui allait lui accorder la délivrance ?

Il était manifeste que la femme samaritaine ignorait tout du mystère concernant les deux réalités que nous avons mentionnées ci-dessus, à savoir le don de Yahweh pour l'humanité et du personnage qui était en face d'elle. Et dans l'optique de le lui révéler, le Seigneur bien évidemment va lui proposer cette eau qui étanche toute soif en initiant la conversation avec elle, le Seigneur va procéder méthodiquement en lui relevant tout d'abord le péché dans lequel elle se trouve afin qu'elle se repente. Elle a longtemps essayé d'étancher sa soif **d'amour** en le cherchant chez les hommes mais au lieu de le trouver elle s'enfonçait davantage dans le péché. Ensuite il va lui donner l'eau en question qui n'est d'autre que lui-même, la parole faite chair, la source d'eau vive, la promesse tant attendue, la solution pour briser ses liens d'adultères, l'amour qu'elle cherchait tant, que son père Jacob lui avait annoncé. Elle est donc parvenue à

⁵ **Royaume** : Lire 1 Roi 12 : 25-33.

⁶ **Eau** : L'eau peut être interprétée de manière spirituelle comme étant la parole de DIEU.

⁷ **Shilo** : Lire Genèse 49 : 10.

réaliser cette grâce raison pour laquelle elle demanda à boire de l'eau vive et elle fut servie volontiers par le maître et alla le témoigner auprès des autres de son pays.

« Veillez à ce que personne ne se prive de la grâce d'Elohîm, à ce qu'aucune racine d'amertume, poussant en haut, ne vous trouble, et que beaucoup ne soient souillés par elle. Qu'il n'y ait parmi vous ni fornicateur, ni profane, comme Ésav (Esau), qui pour un aliment vendit son droit d'aînesse. Car vous savez que plus tard, désirant hériter la bénédiction, il fut rejeté, car il ne trouva pas de lieu à la repentance, quoiqu'il l'ait recherché avec larmes. »
(Hébreux 12 :15-17, BYM).

En tant qu'enfant Seigneur Yahweh, nous devons veillez comme le Seigneur l'a fait envers cette femme samaritaine afin que personne ne se prive de la grâce qu'il a mise pour nos vies. L'église de Christ est un corps constitué de plusieurs membres et chaque membre à une fonction bien spécifique⁸. Nous sommes appelés à connaître les grâces que le Seigneur a mises dans la vie des autres afin de pouvoir en bénéficier.

La pensée que le Seigneur a mise dans mon cœur et que j'aimerais vous amener à comprendre contient deux volets que je voudrais vous présenter dans les lignes suivantes :

- 1) Le premier volet** est dans un cadre plus général, il s'agit en fait d'être bien sensible à l'Esprit du Seigneur et à l'environnement dans lequel nous nous trouvons ceci est d'autant plus important qu'il en va de notre épanouissement spirituel. Il est donc question d'identifier par l'Esprit du Seigneur les différents acteurs, leurs rôles, leurs grâces pour le service dans le corps du Christ. Ainsi donc demandons au Seigneur non seulement de nous placer dans un environnement propice à notre croissance spirituel avec des personnes qui craignent véritablement le Seigneur capables de nous apporter le soutien spirituel donc nous pourrions éventuellement avoir besoin et de connaître le rôle que pourraient jouer ces personnes dans nos vies suivant le plan du Seigneur.
- 2) Ce qui nous amène au deuxième volet** qui est de savoir que parfois nous cherchons souvent des solutions plus loin alors qu'elles sont tout à côté de nous. Par exemple pour un projet spécifique que le seigneur a mis dans notre cœur, il est inutile de prier et en précisant au Seigneur comment il va nous exaucer, ce qui n'arrivera pas et au lieu de ça au contraire ceci pourrait nous empêcher de voir les plans du Seigneur dans nos vies, justement parce

⁸ **Spécifique** : Lire 1 Corinthiens 12 : 12-31.

qu'on s'attend à un chemin précis en particulier. Dans certains cas, dans un environnement propice les frères à côté de nous pourraient être de solutions prévues par le seigneur en réponse à certaines de nos requêtes ou prières présentées au Seigneur. Ainsi donc dans un environnement idéal, selon les plans de Yahweh où chacun connaît son rôle et sa position et les grâces dans chaque vie, le travail en équipe donnerait un rendement plus efficace, tel que Paul le recommande dans **1 Corinthiens 12 : 12-31**. Pour certains de nos frères qui sont à côté de nous et qui sont ignorants de cette réalité, laissons le Saint-Esprit le leur enseigner par nos prières bien évidemment.

Nous pouvons voir une belle illustration de cette parole du Seigneur à travers le passage suivant :

« Il y avait à Joppé, parmi les disciples, une femme nommée Tabitha, ce qui signifie Dorcas : elle faisait beaucoup de bonnes œuvres et d'aumônes. Elle tomba malade en ce temps-là, et mourut. Après l'avoir lavée, on la déposa dans une chambre haute. Comme Lydde est près de Joppé, les disciples, ayant appris que Pierre s'y trouvait, envoyèrent deux hommes vers lui, pour le prier de venir chez eux sans tarder. Pierre se leva, et partit avec ces hommes. Lorsqu'il fut arrivé, on le conduisit dans la chambre haute. Toutes les veuves l'entourèrent en pleurant, et lui montrèrent les tuniques et les vêtements que faisait Dorcas pendant qu'elle était avec elles. Pierre fit sortir tout le monde, se mit à genoux, et pria ; puis, se tournant vers le corps, il dit : Tabitha, lève-toi ! Elle ouvrit les yeux, et ayant vu Pierre, elle s'assit. Lui donna la main, et la fit lever. Il appela ensuite les saints et les veuves, et la leur présenta vivante. Cela fut connu de tout Joppé, et beaucoup crurent au Seigneur. » (Actes 9 :36-42, Louis Segond).

« 36 Mais il y avait à Joppé une certaine disciple du nom de Tabitha, ce qui, traduit, signifie Dorkas. Elle était pleine de bonnes œuvres et faisait des aumônes. 37 Mais il arriva en ces jours-là, qu'étant tombée malade, elle mourut. Et après l'avoir lavée, on la déposa dans une chambre haute. 38 Mais comme Lydde était près de Joppé, les disciples ayant appris que Petros (Pierre) y était, envoyèrent vers lui deux hommes, pour le prier de venir chez eux sans tarder. 39 Et Petros se leva et partit avec ces hommes. Lorsqu'il fut arrivé, on le conduisit dans la chambre haute. Toutes les veuves l'entourèrent en pleurant, et lui montrèrent les tuniques et les vêtements que faisait Dorkas, quand elle était avec elles. 40 Mais Petros fit sortir tout le monde, se mit à genoux et pria et, se tournant vers le corps, il dit : Tabitha, lève-toi ! Et elle ouvrit ses yeux et, voyant Petros, elle s'assit. 41 Et il lui donna la main et la fit lever. Et ayant appelé les

saints et les veuves, il la leur présenta vivante. 42 Et cela fut connu dans tout Joppé et beaucoup crurent au Seigneur. » (Actes 9 :36-42, BYM).

Dans ce passage, Tabitha servante du Seigneur décéda et les disciples de cette localité étaient dans le deuil à cause de cette perte, mais dès qu'ils ont appris que l'apôtre Pierre n'était pas loin de la région dans laquelle ils se trouvaient, ont décidé de faire recours à lui afin qu'il prie pour sa résurrection car ils ont reconnu le don du Seigneur qui était dans la vie de Pierre.

Une autre illustration de cette parole peut se voir à travers la vie du roi David et le peuple d'Israël. Après la mort du roi Saül, la tribu de Juda ne pria pas le Seigneur pour qu'il établisse un nouveau roi en Israël. Ils allèrent directement à la rencontre de David pour l'établir roi sur leur territoire car ils reconnurent en lui les critères de leur roi, qu'il avait été établi par Yahweh pour les gouverner (**2 Samuel 2 :1-4**). Quelques temps après, toutes les autres tribus d'Israël vinrent rencontrer David sur le territoire de Juda et l'établirent roi sur tout l'étendue du territoire d'Israël (**2 Samuel 5 : 1-4**).

Nous pouvons terminer nos illustrations par le cas de Daniel avec ses amis Shadrac, Méschac et Abed-Négo. Je vous invite donc à lire le livre de **Daniel tout le chapitre 2**.

Dans ce chapitre, on parle d'un songe particulier que Nebucadnetsar roi de Babylone a eu durant son règne un jour. Le songe en question concernait une grande statue construite à base de différents matériaux (or, argent, airain, fer, argile). Le roi oublia ce songe et fit appeler tous les magiciens, astrologues, enchanteurs, ... bref tous les sages de son royaume pour qu'on lui rappelle son songe et qu'on lui donne l'interprétation. Toutes les personnes qui furent appelées ne purent donner le songe au roi. Le roi décida donc d'exterminer tous les sages de son royaume. Quand Daniel qui était un sage apprit cette sentence très sévère que le roi avait prise à leur égard, il s'enquerra de la chose car il n'avait pas été amené vers le roi. Il alla donc auprès du roi et implora qu'il lui accorde quelques jours pour aller chercher la solution auprès de son Dieu. Daniel comprit que s'il s'engageait seul dans cette affaire à consulter son Elohim il n'allait pas s'en sortir. Il décida donc d'informer cette affaire à ses amis Hanania (Shadrac), Mischaël (Méschac) et Azaria (Abed-Négo) afin qu'ils implorèrent ensemble la miséricorde de l'Elohim des cieux (**verset 17 à 18**). Quand Yahweh révéla le songe et son explication à Daniel,

il alla tout relater auprès du roi. Le roi Nebucadnetsar reconnut le songe et apprécia son interprétation, Il décida d'élever Daniel dans tout son royaume. Daniel alla par la suite supplier le roi pour qu'il positionne également ses amis à des grands postes de son royaume (**verset 48 à 49**). Daniel connaissait la grâce de D'Elohîm qu'il y avait dans la vie de ses amis et reconnut que sans ses amis il ne pouvait pas s'en sortir ou obtenir quelque chose de bon.

« Que chacun de vous rende service aux autres selon le don de grâce qu'il a reçu, comme de bons gestionnaires de la grâce diverse d'Elohîm. 11 Si quelqu'un parle, que ce soit comme oracles d'Elohîm. Si quelqu'un sert, que ce soit comme par la force qu'Elohîm fournit, afin qu'en toutes choses Elohîm soit glorifié par le moyen de Yéhoshoua Mashiah, auquel sont la gloire et la force souveraine, pour les âges des âges. Amen ! » (1 Pierre 4 :10-11, BYM).

Je tiens à préciser que dans cette phrase l'attitude que nous devons avoir devant chaque situation qui nous arrive en tant qu'enfant de Dieu, est de prier premièrement, avec humilité en ne comptant uniquement sur le Seigneur. C'est lorsque nous réalisons nos limites que nous pouvons faire appel à d'autres personnes plus qualifiées pour nous aider, c'est le Seigneur qui nous conduira vers ces personnes. Car il faut éviter pour moindre chose d'aller appeler les frères, le seigneur nous recommande de ne pas se confier dans l'homme, ça devient de l'incrédulité voire même de l'idolâtrie au final. Nous devons rechercher la volonté du Seigneur en toutes choses et grandir dans la foi car l'incrédulité nous limite devant biens de situations.

Seigneur Yéhoshoua, nous te rendons grâce pour cette exhortation que tu nous donnée encore une fois de plus. Nous te demandons pardon pour toutes les fois où nous avons agi par orgueil, pour nous faire voir et négliger ou mépriser ton don dans la vie des autres. Nous te demandons également pardon pour toutes les fois où par notre attitude nous avons empêché les gens de bénéficier de tes grâces que tu nous as accordées. Aide-nous à faire ta volonté, donne-nous de réaliser que nous sommes un corps et que nous avons besoins les uns les autres des diverses grâces que tu as déversées sur nous afin que nous avancions et que toute la gloire te revienne. C'est dans le Nom de Yéhoshoua Mashiah (Jésus Christ), que nous t'avons ainsi prié ! Amen ! Amen !

NB : Toute reproduction est autorisée et même encouragée !!

Pour plus d'édification, vous pouvez consulter :

Site web : <https://www.oeuvredujour.com>

Facebook : [œuvre du jour](#)

YouTube : [œuvre du jour](#)